

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DESVIADORES

Continuamente, al pasar por nuestros torpes ojos la Prensa burguesa, sea ésta de la derecha ó de la izquierda, vemos en ella estampadas sus congojas y lastimeros ayes, por los males que ocasiona á los trabajadores el desequilibrado funcionamiento por que es rige la humanidad; todo, fruto de la pérdida organización en que descansa —lo que se reservan en decir— y descansa la actual sociedad, *interim en la propiedad no desaparezca su forma individual, convirtiéndola á ésta en colectiva ó común.*

Aunque da lugar á desconfianza, de cuantos tomen ó finjan tomar interés por nuestra clase; no siempre se les puede atribuir mala fé en sus propósitos, no; pero sí que nos cabe más que á nadie, el derecho de no aprobar ni que se tomen en serio sus equivocadas cuando no funestas teorías, y es por el grave daño que causan entre el proletariado, no capacitado aún, según ellos mismos reconocen—y de lo que desgraciadamente, por ser verdad, si guen aprovechándose esos nuevos maestros obstruyéndoles el paso para que puedan escoger el camino que les ha de llevar á la *tierra de promisión*, en donde podrán ser finalmente dueños únicos y absolutos del fruto de su trabajo, sínónimo de muerte perpétua de su esclavitud, que es lo equivalente á su emancipación social.

Pero aunque la cultura de la clase obrera todavía está en un grado demasiado de atraso, no crean que ya hoy se deja engañar por aventureros que buscan su medro personal. Eso en el campo obrero es muy difícil y hasta imposible.

Cuanto en los asuntos obreros han sentado cátedra de filósofos y sociólogos, todos señalan la enfermedad que corroe el cuerpo social, pero en cuanto al remedio, para que el trabajador deje de ser solamente productor y no consumidor; para que desaparezca de él el carácter del antiguo paria, hoy obrero; para que el hombre útil á la humana especie pueda elevarse y dignificarse, rompiendo las cadenas con que se le sujeta; para conseguir esto, solo se nos ofrecen fórmulas de reformismo y emplastos á la criminosa sociedad capitalista, y es por lo que, por muchas circunstancias, podemos poner en duda sientan esos seres, desinteresados latidos en sus corazones.

Ante el problema económico, que es el que hoy absorbe mayormente la atención del mundo burgués, los que no sean partidarios de resolver en totalidad tan magna cuestión, no se di-

gan amigos de la emancipación del proletariado. En una palabra: la clase trabajadora considerará siempre como á enemigos suyos á cuantos no luchan en todos terrenos por la transformación del régimen del salario, fundando en su lugar otro bajo la base de la igualdad económica. Lo que en otro sentido se diga, se escriba y se nos aconseje, lo oiremos, leeremos y tomaremos todo junto con indiferencia ó menosprecio. A lo nuestro, nos; los demás son pescadores en el mar de las confusiones, desviando para bien de los suyos la acción de los desheredados.

No es obra que esta, la labor infame que consciente ó inconscientemente están desarrollando ciertos innovadores, genios volubres, desde las columnas de periódicos defensores de la *sagrada propiedad*

Ayer los funestos rojistas en vez de dedicarse á tirar garbanzos á San Nicolás, dedicáronse á recomendar tiraran candidaturas en el Circulo Mercantil.

Pero como los van conociendo, nadie les obedeció.

Postal diaria

Cuando un árbol está solo, bátanle los vientos y le arrebatan sus hojas; y sus ramas en vez de elevarse, se inclinan, como si buscasen la tierra.

Cuando una planta está sola sin abrigo que le defienda de los ardientes rayos del sol, se marchita, se seca y se muere

Cuando el hombre está solo, el viento del poder le dobla hacia el suelo, y el ansia de la codicia de los grandes de la tierra absorbe la savia que le alimenta.

No seas como la planta y como el árbol que están solos; más uníos los unos con los otros, y servís mutuamente de apoyo y de abrigo.

En tanto que vivís desunidos, y que cada cual no mire sino por sí, pesarán sobre nosotros los sufrimientos y las desdichas y todo linaje de opresión.

¿Hay cosa más débil que el gorrión y más indefensa que la golondrina?

Y no obstante, cuando el ave de rapina aparece, los gorriónes y las volandrinas logran ahuyentarla, reuniéndose en derredor suyo y persiguiéndola todas á una.

Tomad ejemplo del gorrión y de la golondrina

LAMENNAIS.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

MADRID

Después del Congreso

Terminadas las tareas del Congreso de las Juventudes Socialistas, celebróse anoche en la Casa del Pueblo un mitin de clausura. En él hablaron los delegados de las distintas regiones españolas. El acto en sí, se redujo como siempre á la propaganda obrera y socialista; no hemos pues de recoger nosotros los extensos y bellos discursos allí pronunciados. Nos interesa algo más de lo que se dijo y es lo que dejó de decirse. Veamos.

Todos sabemos las dos corrientes que agitan y conmueven al partido socialista, no ya español sino también extranjero. Se acentúa hoy en la corriente socialista renovadora una fuerte tendencia á intensificar la organización económica y cultural de las entidades obreras. Es decir, que no en oposición ni mucho menos á la acción política de clase, pero sí haciendo de las instituciones de educación, cooperativismo y sindicales la base firme é inquebrantable de la fuerza obrera, porque la fuerza política sino responde á una fuerza económica es nula.

La guerra ha venido á fundamentar estas dos corrientes ideales.

Alma de ellas la vieja, se caracteriza por tener ciertas ideologías que recuerdan algo á las democracias burguesas y actualmente son nacionalistas en mayor ó menor grado, y defienden las alianzas obreras con las izquierdas burguesas. La otra, la nueva es más radical y restableciendo la ortodoxia marxista se inclina á las soluciones más radicales en la lucha de clases.

También estas dos manifestaciones ideológicas se han desarrollado en las Juventudes Socialistas españolas; la vieja idea es la que predomina y sólo la Juventud Madrileña se ha orientado hacia las nuevas corrientes; en el Congreso que acaba de celebrarse la Juventud ha quedado siempre sola: es decir toda la federación ha seguido las inspiraciones del Comité nacional que á su vez sigue rutinariamente al del partido.

Pero volvamos al mitin; al concebirse la palabra al representante madrileño, al joven luchador Ramón Lamóneda, hubo de decir la presidencia del acto determinadas palabras aludiendo á la disidencia moral existente entre la Juventud Madrileña y la Federación. Como es lógico Lamóneda contestó debidamente; no son nimias cuestiones personales, son diferencias de criterio al apreciar la táctica del partido.

Y es una prueba de ello el reciente Congreso socialista de Suiza, con las mismas divergencias de opinión al apreciar los hechos sociales actuales, el principal entre ellos la guerra.

Por eso en el mitin de anoche se manifestaba una vez más la dualidad interna existente en la concepción socialista del momento histórico actual.

Pero Marx es discutido al menos? No; y ahí estriba la médula del asunto. ¿Quiénes interpretan mejor el materialismo histórico económico? Los socialistas aliadófilos ó los antimilitaristas intransigentes, los que tienen concomitancias con la izquierda burguesa ó aquellos que se mantienen exclusivamente en el terreno de clases?

Nosotros, respetando opiniones, creemos que son los segundos no sólo los herederos del espíritu de Marx, Engels, Bebel, etc., sino los fieles intérpretes de la acción obrera en las circunstancias actuales.

Esperemos la paz y en ella se determinarán actitudes y criterios cuando la guerra terminada devuelva á muchos la serenidad y calma de espíritu que han perdido.

ALEXIO.

Madrid 3—XII—915

Ironías...

Consecuencias

Comieron los hambrientos.

Votaron los inconsecuentes.

¡Cuanto hicieron reír

á las honradas gentes

que hartas de sufrir

del cacique imposiciones

quitáronse las enaguas

poniéndose los pantalones;

y derrotaron el funesto

que en hora malhadada,

bizose el señor y AMO

sin valer si ser nada, nada!

SINTERRA

"Triunfo,, y derrota

Ayer domingo, en el restaurant Diana, celebraron su *triumfo* los liberales alicantinos.

Aunque son mayoría en el Ayuntamiento, aunque en el zoco Soto (otro liberal) no haya pizca de higiene y todo nos lo comamos paseado por las ratas, aunque se encuentre una barriada sin alumbrado y en la Carcel por carecer de luz se fuguen presos, aunque las calles de Alicante estén todas, hasta las más principales, convertidas en inmundos y asquerosos estercoleros, aunque la administración en el Ayuntamiento ande como anda por culpa de estos liberales, aunque se sepa que en

Se ha terminado de cubrir el magnifico edificio de la Escuela Modelo, y como afortunadamente no cabe de gracia alguna que lamentarse ha puesto la bandera española en la cumbre y otra más pequeña de la República suiza donde el señor Al. tiene tantos amigos que le han ayudado en su empresa educativa...

Un obrero que vive en un modesto taller de relojería. Quería saber si el reloj que le compondrá nuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos. Villavieja, 73, bajo.

En el Salón Moderno se proyectarán esta noche el drama en colores «Jael y Sisera», el drama americano en tres partes «El desierto de Panamá» y el drama de K. K. contra «Sherlock Holmes»...

Nuevo establecimiento Como ya habíamos dicho en números anteriores, ayer domingo abrió sus puertas al público, el nuevo y bien montado establecimiento de panadería y bollería titulado «La Nueva Gloria» calle Mayor (esquina Lonja Caballeros) de Esteban Menaches, donde el pueblo alicantino encontrará pastas riquísimas especialidad en pasteles rellenos de carne y pescado, pollos rellenos y rosados al horno.

Se atienden pedidos pertenecientes al ramo: Pan francés, casero, Viena y para sangui, chocolates y galletas de las mejores marcas. Ensamadas calientes desde las once de la noche en adelante. Visitadla y os convencereis, calle Mayor, esquina Lonja Caballeros.

La Delegación de Hacienda ha multado con 350 pesetas á varios Ayuntamientos de la provincia que no han remitido el repartimiento individual de la contribución rústica y urbana del próximo año 1916

Función benéfica El jueves 10 del corriente la «Asociación de Montepío de la provincia» en unión con el programa de la «Liga del pueblo alicantino» celebrará una velada de conciertos y obras de los «Exploradores» en el teatro de la base de tan distinguidos jóvenes y sus familias es probable que se ponga en escena la preciosa zarzuela «La Verbena de San Pedro» que con éxito tan brillante y bajo la batuta del maestro don Juan Latorre se presentó hace poco tiempo en el teatro de la base. El gran actor don Miguel Sotelo, como el sabe hacerlo, interpretará, como el sabe hacerlo, el papel de «Reyes», aluiva al reparto de «Reyes» que todos los años se hace en nuestro domicilio social, á los niños pobres.

En suma, resultará una velada que honrará á los «Exploradores» que persiguen el propósito de recojer como todos los años, un puñado de pesetas para invertir en el sostenimiento social de nuestro domicilio en donativos á compañeros enfermos y que carezcan de recursos metalicos.

Estando enfermos dos de nuestros repartidores, roes, acudirán á nuestra administración en demanda de las necesarias reclamaciones que el caso requiera.

Salón Popular GRAN FUNCION PARA HOY 1.º La ruina penicula de patente a... Banquetes y decorta Zatiní y Sallamí Patalarga y su unuco Nota: Se exige el frac y la...

De la guerra europea 500 serbios prisioneros Viena. Al Oeste y Sudeste de Novi-Bazar las tropas austriacas, á las cuales se habían unido muchos mahometanos armados, hicieron ayer y anteayer 500 serbios prisioneros. Los curas franceses urich A un periódico de...

Lucerna le comunican que el número de los sacerdotes en el frente francés... hasta ahora á las 500, á esta cifra hay que añadir 200 serbios... Emprestito ampliado Ottawa. El Gobierno ha acordado elevar á cien millones de dólares el empréstito de cincuenta, cuya suma ha sido totalmente suscrita. Bombardeo de una estación Paris. El día 2, la estación de Krivolak fué bombardeada débilmente. En el resto del frente se cambiaron algunos cañones.

El día 3, en el Cerna, nuestra artillería detuvo numerosos reconocimientos enemigos. Cañoneo en el sector del Este de Strumitza y en el frente del sector Este de esa localidad y el frente británico.

Comunican de Cetina que han sido rechazados los viros ataques á las posiciones del río Tchobotina, cerca de Plerie.

Diversiones públicas

GINE SPORT Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberi, en la que figura a triple alicantina Breñatita Fant. — Preferencia 30 céntimos. — General, 15.

SALON MODERNO Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las diez y media en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

TEATRO NUEVO Todas las noches sesiones de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5. Desde las diez y media en adelante, sección permanente.

Gran partido en combates y eslogoras para caballeros. — Un tiempo novedades en combates. Altamira 12, (antes Princesa)

156 LAS DESHONRRADAS ten al hacerlo, y usted sería la primera en cansarse. ¿Qué soledad mejor que esta, encontrándose al mismo tiempo en el centro de la ciudad á pocos pasos de Piaggio Castello? Usted no se ve obligado á pasar delante de un portero indiscreto; tenéis vuestra llave para entrar y salir á vuestro antojo sin ser molestado por nadie... Usted pasa por la puertecita, yo por el portal principal y nadie se ocupa de usted ni de mí. — Si, sabeis preparar bien los cosas. — Es que conozco los deberes que el amor de una mujer como vos impone á un caballero como yo; y usted puede estar segura de discreción como yo tengo confianza en vuestra prudencia. Para qué suscitar escándalos inútiles que resultarían en nuestro daño? Pensemos sólo en amarnos. Antonia sonrió deslumbrada. — Si, esto satisface á usted, dijo, — pero a mí no me basta. Quiero algo más y del hombre que me encuentra hermosa y que yo escojo. Su entera voluntad debe pertenecerme en todo. — Es la que deseo, — contestó el conde, — con tal que no se trate de una fugadora.

dorados, la tez blanquísima, la fresca boca, en fin, todo me pareció en usted encantador. Hubiera querido saber quién era, pero me pareció indiscreto preguntárselo á Floriano, en aquel momento. Y además, no quería que la joven que estaba conmigo se fijase en usted y matara la impresión que había producido en mí. Pero os aseguro, Antonia, que desde aquel día ha sido dueño de mi corazón. Y más, le confieso que viendo aquella mañana á Floriano inclinarse hacia usted que le ofrecía sus labios á besar, dejé irritado mi puesto y me marché con la modista, que no supo explicarme mi proceder y debió de creer que era maniático. La prueba de ello fué que volviendo á Turin y siguiendo yo preocupado, no me dirigí más la palabra, mirándole con desconfianza, y apenas llegamos á la barrera de «Casale», se separó de mí. Leo se iba animando, y Antonia parecía olvidar su contrariedad y zorra. — Desde entonces, sin embargo, me procurasteis volverme á ver. Era demasiado amigo de Floriano para procurar tomarle el puesto, así que me volví á verlo. Pero como no quería renunciar á saber quién érais, interrogué al conde.

Temporal de lluvias

Berlin. Comunica el gran Cuartel general, con referencia al teatro occidental de operaciones, que en todo el frente la actividad de los combates ha sido estorbada por un temporal de lluvias como lluvias como nunca se ha visto.

La ocupación de Monastir

Londres. De Atenas dicen al «Daily News» que Monastir fué ocupado por los búlgaros después de firmarse un protocolo entre los notables de la ciudad y una delegación de oficiales alemanes y búlgaros.

Numerosos soldados serbios se han refugiado ya en territorio griego; donde no han sido molestados en lo más mínimo ni desarmados ningún de ellos.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencial de partos á domicilio. — Académica preparatoria para la carrera de matronas. — Hospedaje para estudiantes.

Carretera de San Vicente núm. 33 piso primero.

Edición especial de Alcoy

Subsistencias

El problema de las subsistencias entra en una fase agudísima, de todas partes y todos lados estallan indignaciones. Los mas distraídos se ven en caso de prestar atención y de estudiar las causas de la miseria que ya amaga con golpes rudísimos, y nadie se juzga exento del deber de cooperar á la acción del pueblo.

¡Un momento obreros! ¡Un momento obreros sin pan! No hay que precipitarse. Dios aprieta pero no ahoga. ¿Teneis hambre, quién lo duda? Lo sabe hasta el Gobierno, pero callad; un poco más de dieta, mientras el pueblo se muere de miseria.

Afortunadamente, como dijo un periódico, el hambre solo alcanza á una capa social.

Claro que, sería mas difícil el remedio si el hambre alcanza á todos: pero ¿podrán esperar mejor los hambrientos por ser menos, ó por pertenecer á una clase determinada?

¡Esperad, sin embargo los que careceis de trabajo, los que padecéis hambre! primero hay que concretar en qué se diferencia el «noumeno fenomeno», aunque vosotros, proletarios hambrientos, no lo entendais así.

Hacen falta temperamentos de energía los que hicieran escarnio de la justicia y del derecho, hasta sumir al pueblo en la situación critica en que se encuentra.

¿Existe el hambre? pues debe atajarse inmediatamente, radicalmente, con la ley ó contra la ley, primero vivir:

después filosofar, y cuando la miseria hace presa en el pueblo, ha llegado la hora del grito, del apóstrofe de imprecación. Un pueblo que no ha perdido la virilidad ni el instinto de conservación, pide primero, luego exige lo que por derecho le corresponde.

Los son los problemas. Hasta ahora se ha hablado de las subsistencias; todo lo que tienda á abaratar la vida es plausible, pero el del hambre es el más grave.

Se puede haber devuelto la salud á la peseta enferma, pero aliviará la salud á quien no tiene una peseta.

¡Aquietar los espíritus! ¡Templanza! ¡Ho, ¡Pan! ¡Trabajo! Los miserables y los hambrientos, nos tienen á su lado para centuplicar sus voces. En lugar de emplear la sordina es preciso gritar fuerte para que hasta los sordos oigan, á los estómagos sin pan, y el hambre nacional.

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Alcoy al día

Un timo

León Bettion, súbdito turco se ha presentado á las autoridades locales denunciando haber sido victima de un timo por parte del súbdito alemán Ernesto K. Yicher.

La cantidad que le ha sido timada se eleva á 2 000 pesetas.

Según se ha podido averiguar, el timador una vez conseguido su propósito desapareció de esta población empleando para su fuga un automóvil, ignorándose el punto dónde se haya dirigido.

El alcalde ha multado con cinco pesetas diarias á unos contratistas por cada día que pasen sin pagar al Ayuntamiento. De lo que se desprende que el Ayuntamiento hará lo mismo con los que él no paga.

Es lógico ¿verdad?

DINERO

Imprenta y sellos caucho

MANUEL LOPEZ ORTEGA
APARTADO, 171 MADR. D

Tipografía Obrera
Calle de San Ildefonso, número 8

—Y él le contestaría una mentira,—interrumpió Antonia,—diciéndole que era su amante.

—No quise entrar en un terreno tan delicado, quería solamente saber si era soltera ó casada: italiana, ó extranjera residente en Turin. Y fué con suma sorpresa que supiera su madre de usted Daria Rieti.

Los ojos de Antonia tomaron una dura expresión.

—Eso hubiera debido animaros en vuestra empresa,—dijo.

—Por el contrario, eso mismo me contuvo,—respondió el conde.—Veréis que os hablo con franqueza. La hija de Daria Rieti no se hubiera dado por satisfecha poseyendo un hombre casado con otra, y padre de familia. Y yo por mi parte hubiera debido esconderme en la sombra, contentándome con veros á hurtadillas, para no precurar á mi familia el dolor de un irreparable escándalo.

—Ahora, ¿no es lo mismo?—interrumpió Antonia.

—Hoy el caso es muy diferente, querida. Usted también tiene un marido por el cual tiene que usar prudencia y discreción; mientras

que siendo entonces usted libre, podiais preterir mucho más de mi amor.

Por eso esperé, y figuraros la sorpresa al veros en mi casa y saber que érais la bordadora de mi mujer.

Creo no habreis olvidado la noche que os acompañé á casa.

—Aquella noche,—dijo Antonia,—hice muy mal en escucharos; pero yo también habia perdido la cabeza y os prometí...

—Hacerme feliz,—interrumpió el conde,—y me lo demostráis en este momento. Antonia no podéis imaginar lo que os amo; sí, si os pertenezco desde este momento, usted será mi solo amor para siempre, ¡para siempre!

Antonia sonrió satisfecha.

—¿Me amáis mucho, pues?..

—Hasta volverme loco. Usted sólo puede ya hacerme feliz.

—Y si yo os dijese: Abandonad á vuestra esposa y vuestra hija como yo dejaré á mi marido y á mi niña, y vámonos á ocultar nuestro amor lejos de aquí, en una soledad ignorada por todos, ¿qué me contestaríais?

El conde tomó la cosa á bromo:

—Os contestaría que seríamos muy inocentes.

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de bebidas, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene una leja para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: su medida es metro de ancho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Aspe.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe. Francisco Navarro.

Ta onarios Se hacen en esta imprenta á precios módicos.